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Hemos llegado al mes de Septiembre, el mes patrio en donde 
celebramos un aniversario más del Grito de Dolores que inició 
la guerra de independencia. Los mexicanos en todo lo ancho 
y largo del país conmemoramos este día a lo grande llenos de 
fiesta y de la ya tradicional gastronomía de temporada. 

Hemos vivido semanas angustiantes en nuestra ciudad como consecuencia de los hechos delictivos que se suscitaron el 
pasado mes de agosto, sin embargo, sabemos que somos más las personas que estamos comprometidas pormantener 
una ciudad en paz, con ciudadanos que trabajan día con día para llevar el sustento a sus familias, empresarios que 
mediante sus negocios brindan esas fuentes de empleo e impulsan la economía local. 

No todo está perdido en nuestra sociedad, aún podemos ser agentes de cambio. El mundo es de los valientes, de 
quienes toman la vida por delante y se transforman ante la incertidumbre, mientras sucede el cambio aunque sientan 
miedo; es de quien se transforma cada día para ser una mejor persona, de los que trabajan y luchan por lo que siempre 
han querido ser. 

Como bien diría Ignacio María José de Allende y Unzaga, conocido como Ignacio Allende, quien fuera un militar y re-
volucionario novohispano que se destacó como uno de los caudillos principales de la primera etapa de la Guerra de 
Independencia de México; “Sin importar el tamaño de la ciudad o pueblo en donde nacen los hombres o las mujeres, 
ellos son finalmente del tamaño de su obra, del tamaño de su voluntad de engrandecer y enriquecer a sus hermanos.” 

Hoy más que nunca, agradezco que en todos los enormes retos que implica esta situación que estamos viviendo, 
tenemos la posibilidad de replantear nuestras posibilidades, de cuestionarnos si el camino a seguir es recto, si nos 
sigue emocionando y sobre todo, si necesita ser visto desde otra perspectiva. Más allá de lo personal o emocional, 
definitivamente esta época nos impulsa a transformar nuestros negocios.

Es momento de demostrar de qué estamos hechos, de sacar la garra y lanzarnos a la aventura del trabajo y la 
disciplina. Con esta reflexión nos despedimos y los invitamos a que no se pierdan nuestra próxima edición en 
donde esperamos traer para ustedes más y mejores contenidos. No olviden seguirnos en nuestras redes sociales 
facebook e instagram así como en nuestra página web: www.serempresario.com.mx.

¡Nos vemos en Octubre! 

- Don Miguel Hidalgo y Costilla

ATENTAMENTE
José Luis Mauricio Esparza

Director GESE
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| Dra. Aki Aizawa // Dr. Ulises Barajas Teja
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Es común que las personas en general, no sepan que la única forma de diag-
nosticar el cáncer de mama de manera temprana, donde la paciente tiene mayor 
oportunidad de sobrevivir a este mal, es a través de los estudios de imagen, sien-
do la mastografía (mamografía) siempre en primer lugar a partir de los 40 años 
y el ultrasonido de alta resolución (mancuerna de la mastografía) los estudios de 
elección y que para que tenga mayor validez diagnóstica debe ser interpretada 
por un médico radiólogo especialista en imagen de la mama y que el único sitio 
en que una paciente puede tener certeza de que su estudio fue interpretado por 
este tipo de especialista, y con la interpretación, se emitirá una acción a seguir 
de acuerdo al BIRADS (Breast Image Reporting and Data System) documento pu-
blicado por el Colegio Americano de Radiología (ACR, por sus siglas en inglés) y 
que es el estándar mundial a seguir por todos los trabajamos para la mujeres 
con cáncer de mama, radiólogos, oncólogos (en sus variantes), ginecólogos, etc. 

RIDACAM desde que nace, tiene el principio de ser empático con las mujeres en 
sus procesos de búsqueda de cáncer de mama y durante el proceso inicial du-
rante el diagnóstico, ofreciendo, además, servicios de cuidados paliativos, como 
puede ser, acompañamiento espiritual, psico oncología, nutrición, terapia sexual 
y asesoría genética, actividades esenciales durante el proceso del tratamiento y 
cura del cáncer de mama.

Redacción Ser Empresario | RIDACAM

Centro de mayor y 
mejor tecnología para 
diagnóstico temprano 
de cáncer de mama 
para salvar más vidas

portada 
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En equipamiento cuenta con un equipo de mastografía Siemens Revelation, con equi-
pamiento completo, siendo el más avanzado con el que cuenta esta marca, además, de 
estar configurada al 100% con 2D, 3D (Tomosíntesis) y Contrastada, dándonos mayor 
oportunidad de hacer mejores y más acertados diagnósticos. 

En ultrasonido cuenta con SIEMENS Sequoia, también el equipo más avanzado, dando 
mayor calidad y resolución posible, con más variantes como la elastografía que nos ayu-
da a tomar mejores decisiones en los casos complicados, al igual que la valoración de 
arterias y vasos con Doppler de poder. Podemos valorar la dureza del hígado para saber 
que tan dañado está, sin la necesidad de hacer una biopsia, y próximamente evaluar la 
cantidad de grasa que tiene y que puede evolucionar a una cirrosis siendo actualmente la 
infiltración de grasa el motivo más frecuente de este mal, por lo tanto, la necesidad de más 
trasplantes hepáticos. 

Otra modalidad es el ultrasonido contrastado, que se pone en la vena y que no tiene 
efecto sobre el riñón y el hígado para valorar la presencia o tipos de tumores o cambios 
de los vasos, a diferencia de los medios de contraste usados en la tomografía computa-
rizada que sí tienen cierto efecto sobre el riñón y el hígado, sin decir que sean dañinos.  
Quedando en el entendido que hacemos ultrasonidos de todo el cuerpo, como cuello, 
tiroides, articulaciones, mama, abdomen, pélvico, Doppler, etc.

Otras de la fortalezas en la radiología intervencionista, área de la medicina poco conocida, 
que se dedica a hacer procedimientos médicos, usando métodos de imagen como guía 
como puede ser biopsias de todo el cuerpo, sin necesidad de internar al paciente; quemar 
tumores (ablación) con calor o con frío extremo; bloquear la circulación de tumores be-
nignos y malignos, mediante sustancias o dispositivos especiales viajando por dentro de 
las arterias, colocación de catéteres (tubos) dentro del hígado y riñones para liberar obs-
trucciones por tumores por ejemplo; drenar (vaciar)  abscesos con y sin uso de catéteres 
(tubos). Dra. María José López | 
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En cuanto a las mamas, somos el centro con mayor experiencia y certeza en realización 
de biopsias por ultrasonido y somos los únicos en hacer biopsias por tomosíntesis (3D) y 
estereotaxia (coordenadas). Además somos la única clínica que siempre coloca y deja un 
clip de titanio especial para delimitar el espacio en donde se inició la biopsia del paciente, 
lo que hace que RIDACAM sea el centro más avanzado de la región. 

El Dr. Ulises Barajas uno de nuestros médicos radiólogos especialista en imagen de la 
mama y también especialista en radiología vascular e intervencionismo, certificado por 
el consejo mexicano de radiología e imagen, tiene 13 años dedicándose al diagnóstico 
temprano de cáncer de mama, con una experiencia de las de 8 a 10 mil biopsias, 22 años 
haciendo radiología intervencionista.

El equipo está conformado por Dra. Aki AIZAWA, médico ultrasonografista, en continua 
capacitación en cursos nacionales e internacionales y con 12 años de experiencia, ade-
más se desempeña también  como instructora de talleres de intervención por ultrasonido, 
la Dra. Maria José López, egresada del FUCAM (Fundación de Cáncer de Mama), certifica-
da por el consejo mexicano de radiología e imagen y dos técnicas radiólogas debidamente 
entrenadas y  con amplia experiencia en radiología de la mama e intervencionismo; sin 
olvidar, a dos excelentes recepcionistas, empáticas con las pacientes y sus familiares.

Contacto: 
Av. Gómez Morín 7983 int. 28-30 

Col. Partido Senecú
(656) 378 0892

www.ridacam.com 

| Técnica Radióloga Verónica Coronado

Dra. María José López | 

| Dra. Aki Aizawa
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El equipo detrás de
la 11   EXPO MRO,

La Expo Industrial más
importante del norte de

México.

El éxito que ha tenido de uno de los eventos industriales más
importantes del país no se ha logrado de la noche a la mañana, sino
que más bien, es el resultado del trabajo y los años de experiencia de
cada uno de los integrantes de este equipo multidisciplinario, que este
año, se encuentra próximo a realizar su 11va edición los días 12,13 y 14
de octubre 2022 la cual reúne a las mejores proveedores de la
industria con los directivos de Maquiladoras que tienen influencia de
compra.

Comercialización, Logística, Mercadotecnia y Relaciones Públicas, son
algunas de las áreas de expertise de este equipo de hombres y
mujeres comprometidos con su labor para que todas las personas que
participan en este magno evento sean testigos de las oportunidades
que es posible conseguir y vivan una experiencia de calidad, tanto
expositores, empresas compradoras, ponentes y visitantes. 

Lic. Griselda Kuri
Directora de Encuentros de Negocios

Lic. Laura Palacios
Coordinadora de EXPO MRO

Lic. Guadalupe Rodríguez
Directora Administrativo

Ing. Héctor Núñez
Presidente

Por Redacción Ser Empresario

Lic. Cesar Espinosa 
Diseño e Imagen 

Ing. Melissa Viguería 
Coordinadora de EXPO MRO y

Relaciones Públicas

Lic. Nelly González 
Enlace Empresas Tractoras

Lic. Miguel Ángel Miramontes
Coordinador de Comercialización

va

Ing. Blanca Muñoz
Coordinadora General
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incluyen transferencia de tecnología, fortalecimiento de balanza 
comercial y elevar la competitividad internacional de la industria 
nacional.

El no cumplir con todos los objetivos evitará cuestionamiento de 
las ventajas de las maquiladoras por futuros gobiernos y resta-
rá justificación a este régimen fiscal especial. Ciudades con alta 
dependencia en la industria maquiladora de la frontera y el Bajío 
deben de poner especial atención y anticipar observaciones que 
pudieran poner en riesgo el decreto maquilador en un futuro.

Cumplir con todos los incisos del artículo 2 del decreto maqui-
lador traerá mayores beneficios para todos y reafirmará la justifi-
cación y permanencia de este importante sector de la economía 
por muchas décadas por venir.

En el futuro cumplir parcialmente no será suficiente y se corre 
el riesgo de enfrentar competencia y cuestionamientos de otros 
sectores de la economía que también está creciendo y que re-
querirán de la mano de obra cada vez más escasa y valiosa de 
este país.

Todos conocemos los beneficios que ha traído la industria 
maquiladora al país y muy especialmente a Cd. Juárez por 
ser la primera ciudad que la implementó y promovió y por 

ser precisamente Ciudad Juárez la ciudad donde más de 330,000 
personas son empleadas por esta industria y que representa más 
del 60% del empleo formal. Otro beneficio ha sido posicionar a Mé-
xico como líder de exportación de productos elaborados y de alta 
tecnología que se distribuyen a prácticamente todo el mundo.

La industria maquiladora opera bajo un régimen especial que le 
permite la introducción al país de componentes y materia prima 
sin pagar aranceles para que sean transformados en procesos de 
manufactura, dando empleo a muchos juarenses. Esta es una re-
lación ganar-ganar, por un lado muchas familias mexicanas se ven 
beneficiadas por contar con un empleo seguro y a largo plazo y por 
el lado de las empresas extranjeras, les permite ser más competiti-
vas por la calidad de mano de obra y optimización de costos.

¿Pero cuáles fueron los objetivos originales de la maquiladora? Los 
orígenes de la maquiladora se remontan a los acuerdos del 20 de 
mayo de 1965 donde se listan varias prioridades nacionales. En 
otras palabras, las empresas extranjeras mejoraron su posición 
competitiva mundial y México tendría un aliado para colaborar en 
las necesidades del país de esa época.

Cuando se abrió el régimen fiscal de maquiladora, México estaba 
esperanzado en poder desarrollar su base tecnológica industrial a 
la par de ofrecer empleo a un amplio sector de la población. Esto 
quedó plasmado en el decreto maquilador que se encuentra en el 
Diario Oficial de la Federación en el Artículo 2.*

En el Artículo 2 del decreto maquilador quedó plasmada la esen-
cia original de las “prioridades nacionales”, que incluye creación de 
empleo, transferencia de tecnología, coadyuvar para elevar la com-
petitividad de empresas nacionales y fortalecer la balanza comer-
cial entre otras.

Después de 57 años de maquiladora en México es necesario 
hacer un balance para revisar en que medida se han cumplido es-
tas “prioridades nacionales” y subsanar las que han tenido menos 
avances y menor grado de cumplimiento. No resulta complicado 
concluir que la maquiladora ha cumplido con el inciso 1 sobre la 
creación de empleo, que actualmente cuenta con más de 2 millo-
nes de trabajadores a nivel nacional. Sin embargo, los incisos 2, 3 
y 4 tienen un rezago que es importante subsanar para dar cumpli-
miento a los objetivos contraídos en esta relación ganar-ganar de 
la industria maquiladora y México.

Es necesario estar convencidos que es necesario mantener una 
estrategia permanente que incluya todos los objetivos de “las prio-
ridades nacionales” por parte de las empresas extranjeras y Méxi-
co. Sabemos que el empleo y la inversión es muy importante, sin 
embargo, no podemos dejar a un lado el resto de los objetivos que 

ARTÍCULO 2
Las empresas maquiladoras de exportación deberán atender a las 
siguientes prioridades nacionales:

I. Crear fuentes de empleo;
II. Fortalecer la balanza comercial del país a través de una mayor 
aportación neta de divisas;
III. Contribuir a una mayor integración interindustrial y coadyuvar 
a elevar la competitividad internacional de la industria nacional, y
IV. Elevar la capacitación de los trabajadores e impulsar el desa-
rrollo y la transferencia de tecnología en el país.

ARTICLE 2
Export maquiladora companies must attend to the following natio-
nal priorities: 

I. Create sources of employment; 
II. Strengthen the country’s trade balance through a greater net 
contribution of foreign currency; 
III. Contribute to greater inter-industrial integration and help raise 
the international competitiveness of the national industry, and 
IV. Increase the training of workers and promote the development 
and transfer of technology in the country.

Las prioridades nacionales sin 
cumplir del decreto maquilador

Diario Oficial de la Federación y Decreto Maquilador:
https://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=4880755&fe-

cha=01/06/1998#gsc.tab=0

*

portada 
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Tras concluir el periodo vacacional de verano, el Gobierno 
Municipal, a través de la Dirección de Desarrollo Económico y 
Competitividad, informó acerca de las estadísticas sobre turismo 
y derrama económica que se generó en Chihuahua Capital en el 
periodo correspondiente del 15 de junio al 15 de agosto.

 
La derrama económica total, por vacaciones de verano, en la 

ciudad de Chihuahua este 2022 fue de 803.4 millones de pesos, 
en comparación al 2021 que fue de 576 millones de pesos, en 
2020 fue de 258 millones de pesos y en 2019 donde se generaron 
590.21 millones de pesos.

 
Otra cifra que se vio incrementada fue la del número de visitantes 

en esta temporada vacacional con un total de 357 mil 74 que 
corresponden al 2022, la cual superó ampliamente el registro de 
años anteriores, ya que en 2021 hubo 256 mil 215 visitantes, en 
2020 se registraron 114 mil 542 personas, y en 2019 se registró la 
cifra, que, hasta la fecha era la más alta, con 262 mil 314 turistas.

 
En la misma temporalidad, el número de habitaciones ocupadas 

en hoteles en el municipio de Chihuahua, se tuvo un total 6 mil 
200, de las cuales el 81.40% fueron turísticas; por otra parte, el 
porcentaje de ocupación registró un 60.3% en el periodo del 15 de 
junio al 15 de julio, y un 62.2% del 15 de julio al 15 de agosto, con 
lo que se tiene un promedio general de 61.3% en ambos periodos.

 
Cabe señalar que las cifras de número de visitantes y la derrama 

económica, superan a las registradas en los últimos 10 años, que 
desde el 2010 a la fecha se observa un incremento exponencial, 
cada año superando al anterior, a excepción del 2020 que se 
presentó un bajo registro debido a la pandemia por COVID.

 
Tras revisar estos datos, se tuvo una temporada vacacional 

benéfica para Chihuahua Capital, el cual es un gran atractivo 
turístico para la población.

Por Redacción Ser Empresario

Muestra 
recuperación 

turismo en 
Chihuahua Capital 

en temporada 
vacacional

El Gobierno Municipal informó sobre las
estadísticas turísticas y derrama económica de
este año que superan a las registradas en 2019

Tras concluir el periodo vacacional de verano, el Gobierno 
Municipal, a través de la Dirección de Desarrollo Económico y 
Competitividad, informó acerca de las estadísticas sobre turismo 
y derrama económica que se generó en Chihuahua Capital en el 
periodo correspondiente del 15 de junio al 15 de agosto.

 
La derrama económica total, por vacaciones de verano, en la 

ciudad de Chihuahua este 2022 fue de 803.4 millones de pesos, 
en comparación al 2021 que fue de 576 millones de pesos, en 
2020 fue de 258 millones de pesos y en 2019 donde se generaron 
590.21 millones de pesos.

 
Otra cifra que se vio incrementada fue la del número de visitantes 

en esta temporada vacacional con un total de 357 mil 74 que 
corresponden al 2022, la cual superó ampliamente el registro de 
años anteriores, ya que en 2021 hubo 256 mil 215 visitantes, en 
2020 se registraron 114 mil 542 personas, y en 2019 se registró la 
cifra, que, hasta la fecha era la más alta, con 262 mil 314 turistas.

 
En la misma temporalidad, el número de habitaciones ocupadas 

en hoteles en el municipio de Chihuahua, se tuvo un total 6 mil 
200, de las cuales el 81.40% fueron turísticas; por otra parte, el 
porcentaje de ocupación registró un 60.3% en el periodo del 15 de 
junio al 15 de julio, y un 62.2% del 15 de julio al 15 de agosto, con 
lo que se tiene un promedio general de 61.3% en ambos periodos.

 
Cabe señalar que las cifras de número de visitantes y la derrama 

económica, superan a las registradas en los últimos 10 años, que 
desde el 2010 a la fecha se observa un incremento exponencial, 
cada año superando al anterior, a excepción del 2020 que se 
presentó un bajo registro debido a la pandemia por COVID.

 
Tras revisar estos datos, se tuvo una temporada vacacional 

benéfica para Chihuahua Capital, el cual es un gran atractivo 
turístico para la población.

Por Redacción Ser Empresario

Muestra 
recuperación 

turismo en 
Chihuahua Capital 

en temporada 
vacacional

El Gobierno Municipal informó sobre las
estadísticas turísticas y derrama económica de
este año que superan a las registradas en 2019

16 
SER EMPRESARIO WWW.SEREMPRESARIO.COM.MXSEPTIEMBRE  2022

chihuahua



Rendirá el alcalde César Peña Valles su primer Informe de Gobierno 
el próximo 06 de septiembre; se destacan acciones en materia de 
educación, obra pública, seguridad y salud.

Se cumple un año de trabajo del Gobierno Municipal, encabezado 
por el alcalde César Peña Valles, quien ha realizado diversas 
acciones en beneficio de la ciudadanía y en la transformación del 
entorno social, el cual es el principal de los ejes de trabajo.

Por ello, el Edil parralense anunció que está listo para rendir a 
los parralenses su primer Informe de Gobierno el próximo 6 de 
septiembre en el Gimnasio Municipal.

“Quiero agradecer la confianza que se me ha brindado, desde que 
inició este gobierno ciudadano, encabezado por la gente, ha pasado 
un año. Estamos seguros de que las cosas buenas llegaron a Parral y 
que llegaron por montones”, aseveró Peña Valles.

Dentro de esta administración se han realizado diversas acciones 
en beneficio de la ciudadanía en materia de educación con la entrega 
gratuita de uniformes, calzado, mochilas y útiles escolares, de igual 
forma en seguridad, salud y obra pública.

De tal manera, adelantó que las familias pueden transitar por calles 
pavimentadas, además tienen apoyos para seguir estudiando, 
acceso a la salud y cuentan con un presidente cercano a los 
parralenses.

Por Redacción Ser Empresario

Cumple un año 
la administración 
de César Peña; 
Rumbo al 1er 
Informe de 
Gobierno
En este informe se destacan acciones en materia
de educación, obra pública, seguridad y salud. 

En poco tiempo logramos 
aterrizar una serie de 

proyectos para beneficio de los 
parralenses. Este es un buen 

momento para demostrar 
resultados

parral 
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do de Norogachi dónde se realizan diversos 
rituales tradicionales del pueblo ralámuli, 
cómo el Baile de los Pintos; la cabecera muni-
cipal tiene dos lagos en el centro, Unidos por 
un corredor donde se pueden apreciar diver-
sos murales y culmina el paseo en la cascada 
de El Salto.

Finalmente, explicó que la situación de se-
guridad en el municipio es muy tranquila, y 
que la carretera es segura, con un trayecto de 
aproximadamente 3 horas desde la capital 
chihuahuense.

Inaugurarán
Casa de Enlace con el 

municipio de Guachochi

A una cuadra de la avenida Colón, la casa será 
un punto de vinculación entre el Ayuntamiento 
de Guachochi, en la que se dará información 
turística sobre los atractivos del municipio.

“Queremos que toda la gente conozca los 
atractivos turísticos de nuestro municipio y 
además, este será un punto de venta de artesa-
nías para apoyar a las comunidades indígenas 
de Guachochi”, comentó el munícipe.

Agregó que se ofrecerá atención directa 
con la población de Chihuahua, así como 
con los pobladores de Guachochi que estén 
en tránsito por esta capital.

“Lugar de garzas”, es el significado de 
Guachochi, en idioma ralámuli, pues los 
cuerpos de agua del lugar, que son dos la-
gos ubicados en el centro de la población, 
albergan una gran variedad de aves de esta 
especie.

Agregó que la población tiene una capa-
cidad hotelera de 2 mil personas y está en 
expansión, así como diversos proyectos 
para promocionar actividades económicas 
como la cría de truchas arcoiris, un producto 
alimenticio muy característico del lugar y el 
cual se promueve por 40 granjas acuícolas.

Además, se cuenta con gran variedad de 
restaurantes, hoteles y cabañas, así como 
paseos de senderismo, cascadas e impre-
sionantes paisajes, pues ahí se encuentra 
la Barranca de la Sinforosa, reconocida a 
nivel mundial, pues es más grande que el 
Cañón del Colorado y en ella se celebran di-
versas actividades de turismo de aventura.

Indicó que en la Sinforosa se realiza anual-

Por Redacción Ser Empresario

El alcalde de Guachochi José Yáñez ofreció una rueda de prensa 
a fin de promover el turismo y la creación de artesanías por las 

comunidades indígenas de aquel municipio.

mente el Ultramaratón de los cañones, dónde 
el recorrido más largo es de 100 kilómetros y 
en el cual participaron más de mil corredores 
de todo el mundo en su última celebración, 
hace un par de meses.

En lo que va del año se han realizado 25 
eventos masivos, a los que acudieron entre 
500 y mil personas, a exhibiciones de autos 
clásicos, eventos de jeeps y razers, entre 
otros. Además, el próximo 10 de septiembre 
se realizará la tradicional muestra y concurso 
de artesanías de la región.

Cómo lugares turísticos se cuenta con la 
mencionada Barranca de la Sinforosa un im-
portante corredor turístico con Divisaderos y 
el Cañón del Jaguar, Tonachi que es un lugar 
con un río y cascadas de 15 y 30 metros con 
paisajes, impresionantes así como el pobla-
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El pasado 23 de agosto se llevó a cabo en las instalaciones de la Hacienda 
de las Flores la cuarta edición de B2B After Hours Networking organizado 
por la revista Ser Empresario en donde empresarios y profesionistas de 

distintos giros tuvieron oportunidad de ampliar su red de contactos, ¿cómo?, 
mediante la interacción y difusión de sus empresas, productos y servicios, lo 
que repercute en mayores oportunidades comerciales. 

Alianzas entre participantes, exposición de casos de éxito, dinámicas interacti-
vas y una charla por parte del periodista y analista político Francisco Ortiz Bello 
sobre el manejo de crisis, fueron algunas de las actividades que formaron parte 
de esta amena reunión. 

Para ambientar el evento se contó con la participación del músico Pablo Cer-
vantes quien deleitó a los presentes con melodías al ritmo de saxofón. 

Para cerrar el evento los anfitriones, tanto de Ser Empresario, como de Hacien-
da de las Flores, agradecieron a los presentes por su participación y reiteraron 
su compromiso de seguir fomentando los espacios de colaboración en pro de 
los negocios locales en nuestra ciudad.

Si deseas ser parte de la siguiente edición de B2B, te invitamos a que te pongas 
en contacto a través de las redes sociales @Revista Ser Empresario y al teléfo-
no (656) 602 6650 / Andrea Salazar.

Por Ariana Bonilla |      @ariaabonilla_
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Desde sus inicios en 1994 Constructora Anglo ha brindado servicios de
ingeniería civil con la más alta calidad en todos sus proyectos. Este
año logran llegar a sus primeros 28 años ofreciendo una gran
variedad de aplicaciones a la ingeniería civil.

Cuentan con experiencia en construcción y diseño en el área
comercial, industrial, gubernamental y residencial combinando
conocimiento, habilidades y la experiencia de su personal
capacitado, contando con un director responsable de obra (DRO),
ingenieros certificados en supervisión de obras públicas y privadas,
ingenieros topógrafos, ingenieros certificados en precios unitarios,
residentes de obra, arquitectos, dibujantes en CAD y supervisores de
seguridad e higiene.

Su misión: ser una empresa altamente competitiva y ética,
reafirmando su extenso compromiso con cada uno de sus clientes y
de esta manera satisfacer sus necesidades de construcción y
urbanización. Asimismo Constructora Anglo busca consolidarse
dentro del mercado residencial en la construcción de vivienda. 

Tras veintiocho años de servicio y con retos superados, su política de
calidad y compromiso están orientados a satisfacer al máximo las
necesidades y expectativas de sus clientes, para ello es importante
garantizar e impulsar una cultura de calidad basada en los principios
de honestidad, compromiso, y seguridad en las operaciones,
buscando soluciones óptimas para cada circunstancia en cada una
de sus obras.

Elaboración de proyectos
Administración de construcción
Urbanización (Fraccionamientos, calles, avenidas)
Construcción (Comercial, residencial, industrial,
hospitalaria, educativa) 
Remodelaciones

Auditorios 
Bancos 
Bodegas
Escuelas
Edificios
Estacionamientos
Vialidades 

Actualmente se encuentran afiliados a la Cámara Mexicana
de la Industria de la Construcción CMIC, a la Cámara
Nacional de la Industria de la vivienda CANADEVI, al Colegio
de Ingenieros Civiles y al Colegio de Arquitectos de Ciudad
Juárez.  

Entre sus servicios se pueden encontrar:

Sus principales proyectos: 

La Constructora Anglo tiene la capacidad y experiencia para llevar a cabo
un proyecto desde la planeación hasta la ejecución. Su experiencia y

calidad aseguran un proyecto exitoso, en tiempo y presupuesto.

Contacto: 
www.angloconstructora.com 
Constructora Anglo S.A de C.V

Agencias de autos
Fraccionamientos
Imagen urbana 
Parques
Plazas
Edificios Históricos 
Remodelaciones
Proyectos residenciales
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El pasado 6 de septiembre la Asociación Civil, Líderes Comprometidos por 
Juárez tuvo la presencia del empresario transportista Raúl Rodríguez duran-
te su reunión mensual dentro de las instalaciones del restaurante El Chapa. 

El motivo de esta visita por parte del empresario tuvo como propósito el explicar 
a los miembros de esta agrupación cuáles han sido las principales problemáticas 
respecto a la puesta en marcha del sistema del BRT 1 en nuestra frontera el cual 
abarca desde la Presidencia Municipal hasta la calle Puerto Tarento.

A la reunión acudieron empresarios, profesionistas, ex presidentes de cámaras 
empresariales, todos dispuestos a escuchar y cuestionar de manera objetiva lo 
expuesto por el transportista, quien fuera presidente del Sistema de la Integrado-
ra de Transporte (INTRA).
Dentro de los puntos importantes que se abordaron fueron los siguientes:

• Recursos invertidos hasta la fecha desde el inicio del proyecto 
• Tarifa viable para su sustentabilidad ($12 pesos)
• Número de pasajeros promedio necesarios
• Concesiones 
• Número de transportes requeridos
• Autoridades responsables 
• Seguimiento
• Participación del empresariado para coadyuvar en su implementación 

Si bien, el sistema BRT (Bus Rapid Transit) por sus siglas en inglés, ha sido 
un proyecto controversial en la ciudad, dada la gran suma de dinero que se ha 
invertido para su funcionamiento, no deja de ser un tema importante para la 
ciudadanía, ya que, de ponerse en operaciones podría o no traer beneficios sig-
nificativos. Sin embargo, aún falta un camino muy largo por recorrer, es por eso 
que miembros de Líderes por Juárez, reafirmaron su compromiso para sumar-
se de manera conjunta para solicitar a las autoridades correspondientes, que 
se dé un plazo de tiempo determinado para la puesta en marcha del proyecto. 

Por Redacción Ser Empresario

Recibe Líderes Comprometidos 
por Juárez visita del empresario 

transportista Raúl Rodríguez para 
abordar temas relacionados la 
Ruta Troncal 1 del BRT
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¡No nació ayer!

La Guardia Nacional existe constitucionalmente en nuestro país desde el siglo XIX y 
ha sido conformada por mexicanos que han luchado por la patria. Comenzando por 
los criollos-mexicanos que creían en el movimiento independentista y se unieron al 

ejército insurgente para luchar por la independencia de México, así como “Los Chinacos”; 
hombres libres hartos de las injusticias cometidas por el clero y la alta clase social que 
decidieron unirse al ejército liberal de Juárez en la Guerra de Reforma y que después se 
convirtieron en la guardia que luchó junto al Ejército Mexicano en la gloriosa Batalla de 
Puebla.

Todos estos mexicanos fueron conformando a la Guardia Nacional, cada presidente en 
turno fue profesionalizándola, uniformándola y armándola.

Desde sus orígenes, así como su evolución, la Guardia ha tenido sus altas y sus bajas. 
El mando superior siempre ha sido militar, esto representa que en algún momento en 
la época de Juárez descendió al caos, hasta volverse una organización liderada por 
caudillos que llevó a la Guardia Nacional a convertirse en un ejército leal a la patria y a 
su general, más que al presidente.

Con el gobierno de Díaz se redujo la influencia de la Guardia y decidió crear una forma-
ción militar profesional y leal al gobierno hasta que poco a poco se sublevó totalmente al 
Ejército Mexicano. Porfirio era experto en guerra, sabía controlar a las fuerzas armadas 
y conocía del peligro de alguna rebelión militar.

Ahora bien, es importante conocer el contexto histórico, saber y entender que todos 
los mexicanos, incluidos tú y yo le debemos respeto a la Guardia Nacional, pues final-

Por Héctor Ochoa
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Ojo: La guardia nacional
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mente hombres valientes como los que la 
integran fueron los que nos dieron patria.

En días pasados, para ser exactos el 
pasado el lunes 8 de agosto, aparecía el 
presidente López Obrador con un traje 
azul y corbata roja, más formal de lo que 
él acostumbra, ante los reflectores de su 
conferencia mañanera, sorprendiendo a 
propios y extraños declarando que firmará 
un decreto en donde la Guardia Nacional 
dependerá por completo de la Secretaría 
de la Defensa Nacional (Sedena). Todavía 
no terminaba la “Mañanera” cuando las 
redes sociales ya estaban volcadas, “dere-
chairos” contra “amlovers” daban cátedras 
de conocimiento militar y derecho huma-
nista, expertos en materia de seguridad 
pública, como Chumel Torres que no se 
hicieron esperar y le entraron al profundo 
debate en twitter.

La declaración del presidente no es 
para menos, nos obliga al análisis, a la 
reflexión y por supuesto al debate. Este 

decreto quita el control a la Secretaría de 
Seguridad y con esto el presidente hace 
su mayor apuesta militar en materia de 
seguridad del sexenio.

No descartemos que la política de “abra-
zos” se empiece poco a poco a endurecer 
en contra del crimen organizado. Se trata 
de la mayor corporación policial de México, 
con más de 115 mil efectivos.

Pero no los quiero aburrir solo con datos 
duros y contexto histórico, adivinen ¿qué 
otro ingrediente viene con este decretazo? 
Así es: el Político. Lo que le encanta al pre-
sidente.

Recordemos que cuando propuso la ini-
ciativa para crear a la Guardia Nacional 
la oposición puso como condición que la 
corporación tuviera carácter civil, es decir 
que los mandos fueran civiles.

La jugada del presidente viene en tres 
bandas:

Consolidar su intención original para 
que la Guardia Nacional tenga un mando 
militar de forma permanente, con esto 
coquetea con la SEDENA y consolida un 
ejército fuerte y leal a su proyecto, y por 
último lo que más le gusta, enfrentarse 
a la oposición y controlar la narrativa del 
país.

En los próximos meses estaremos ha-
blando largo y tendido sobre este tema, las 
cámaras propondrán a sus mejores tribu-
nos para salir a defender o desprestigiar 
dicho decreto, la oposición se envolverá en 
el tema derecho humanista y la izquierda lo 
único que hará es recordar aquella Policía 
Federal cuyo mando era civil, mismo que 
ahorita está detenido en Estados Unidos y 
que se llama Genaro García Luna.

 opinión  
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Miscelec
Torneo de Golf

Con 18 hoyos recorridos y en compañía de clientes y 
amigos, se llevó a cabo el pasado mes de agosto el 7° 

Torneo de Golf Miscelec dentro de las instalaciones del 
Club Campestre Juárez. 

Empresas como, EATON, SEGISA, EDISON, LaKuria, COOPER, 
Viakon, LEVITON, GENERAC, CHNT, Revista Ser Empresario, en-

tre otras, se hicieron presentes como patrocinadores del evento.

Al finalizar la jornada se realizó la ceremonia de premiación de los 
ganadores del torneo quienes fueron:

1er. Lugar: 
César Rodríguez, Eduardo García y Jaime Siqueiros 

2do. Lugar:
Dagoberto Cedillos, Armando Olivas y Juan Santos 

3er. Lugar:
Antonio Vélez, José L. Anguiano y Sergio A. Huerta 

El cierre del evento estuvo a cargo de los anfitriones y organizadores quienes 
durante la comida de convivencia con los asistentes y al ritmo de la música de 

mariachi, realizaron la ya tradicional rifa de artículos de la empresa Milwaukee.

Por Ariana Bonilla |      @ariaabonilla_
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Una vez más llega septiembre, ¡El año va volando!, y comien-
zan las fiestas, las celebraciones, la comida, la fritanga y 
todo lo bueno. Es emocionante pensar en todo lo que viene 

esta última parte del año.

Las tradiciones son algo que nos definen como mexicanos; 
todos podemos sentirnos identificados con las celebraciones 
como kermeses, verbenas, noches mexicanas, y, más aún con 
los antojitos: sopes, huaraches, tacos, flautas, memelas y demás 
garnachas y delicias (ya no le sigo por que la lista se hace enorme 
y se me hace agua la boca con solo escribir).  

Estas tradiciones ya arraigadas van entrelazándose cada vez 
más fuerte con nuevas tradiciones como el consumo del vino, 
y si hablamos de vino mexicano la experiencia se vuelve más 
especial aún.

Pero, contando con una cocina tan variada, con tantos, ¿sabores, 
aromas y texturas como podemos acompañar la gran mayoría de 
platillos mexicanos con vino mexicano? Pues con vino rosado, el 
cual se adapta de una manera excelente a todas esas caracterís-
ticas que queremos relazar en nuestros platillos.

Tenemos la opción perfecta para las fiestas mexicanas: Flight 
Crew rosé de grenache, directo del valle de Guadalupe. Vino con 
tonalidades rosa coral, aromas frescos que recuerdan a las fresas 
frescas, frambuesas y granada (perfecto para los chiles en noga-
da), en boca es fresco, con una acidez bien equilibrada y final largo.

Maridaje:
- Chiles en nogada
- Plato mexicano con sopes de chicharrón en salsa verde, flautas 
con crema y queso Cotija.
- Jericallas

Maridaje musical:
- El huapango de Moncayo

Por L.G. Alex Borrell

(656) 297 2577
alex.borrell@gmail.com

L.G. Alex Borrell
chefalexborrell
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Tel. (656) 611 7621 | (656) 556 2458 | (656) 295 6766
Instagram: @villareyna.jrz

¡Somos el primer hotel
boutique en ciudad Juárez!

Villa Reyna revive una
icónica casa con más de 100
años de historia, adaptada y
diseñada para crear espacios

únicos y mágicos. 
 

C. Ignacio Mejía 233, Cd.Juárez, Mexico

Barra de coctelería y bar abierto a
publico en general

Renta de terraza para eventos privados

Contamos con 8 confortables
habitaaciones 
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En plena guerra de Vietnam, Richard Nixon dio borrón al modelo financiero del patrón 
oro-dólar, dando nacimiento al reino del dinero fiat basado en la producción, tal y 
como sucedió en la segunda guerra mundial cuando con el modelo de Bretton Woods 

se terminó con el reinado del patrón oro.

Hoy con la invasión de Rusia a Ucrania como escenario desestabilizador, -entre otros 
como la amenaza de China a Taiwán-, tenemos enfrente ya el nuevo modelo financiero 
basado en el dinero digital, -ojo, no confundir con criptomonedas-.

Recientemente Ricardo Salinas Pliego, uno de los hombres más acaudalados de México, 
dijo en una entrevista a Roberto MTZ, -conocido youtuber-, el peligro que encierran las mo-
nedas digitales como el dólar, peso o euro.

Salinas Pliego señala con sobrada razón, que las monedas digitales tienden a un control 
total sobre las personas, pues se acaba la privacidad. De hecho, fue más lejos y criticó a 
Agustin Carstens, quien, en una conferencia del Banco Internacional de Pagos, admitió que 
las CBDC o monedas digitales, -Central Bank Digital Currency-, darán a quienes las emiten 
más control sobre las personas.

El famoso empresario dijo sobre el tema, que “el gordito este que quiere saber cuánto, en 
que, donde, quien y porque gastamos nuestro dinero”.

El tema viene a colación, porque el mundo está metido en un berenjenal debido a una 
adicción al crédito, tal y como sucede con el azúcar y las cosas van a ponerse más feas, 
según lo admitió ayer el presidente del Banco de la Reserva Federal de Estados Unidos, 
Jerome Powell.

Hace mucho tiempo que se comenzó a abusar de la emisión de dinero por parte de los 
principales bancos centrales, generando largos períodos inflacionarios que terminan por 
erosionar el valor de la moneda y generar más pobres. Para solucionar la inflación se utiliza 
la política monetaria restrictiva, subiendo las tasas de interés de referencia y generando un 
impacto dominó para toda la economía.

Esos aumentos de tasas, le crean mayor pago de intereses a los gobiernos, a los ciudada-
nos y por supuesto a las empresas. Y como se ha abusado mucho de este esquema, pues 
ahora no hay mucho margen de maniobra y tenemos enfrente una crisis de la cual aún no 
se sabe que tan profunda pueda llegar a ser.

Pues bien, en las conferencias, notas y comunicados que los bancos centrales de va-
rios países, se puede advertir que la emisión de monedas digitales se haría de la siguien-
te manera. Se plantea que cada ciudadano reciba un monedero electrónico y ahí se le 
depositen sus pesos, euros o dólares digitales para que los pueda gastar, aunque sin 
tener convertibilidad a “cash”.

Cabe recordar, que, en la actualidad, el dinero que imprime el banco central se entrega a 
los bancos comerciales vía subasta diaria y de ahí entra al sistema financiero ya con un 
interés que pagar, pues dichas subastas no son gratuitas.

Hay que remarcar que el sistema actual aplica necesariamente una tasa de interés base 
al dinero que luego se introduce a los bancos y de ahí a los ciudadanos, pero es el cuento 
de nunca acabar.

Por Ramón Salcido |      elmonetario@gmail.com

emprendimiento 

35 
SER EMPRESARIOWWW.SEREMPRESARIO.COM.MX SEPTIEMBRE  2022





SEGURIDAD PRIVADA

MÁXIMA PROTECCIÓN
¡Llámanos! (656) 171 8359¡Llámanos! (656) 171 8359

CD.JUÁREZ | NCG | HERMOSILLO | TAMAULIPASCD.JUÁREZ | NCG | HERMOSILLO | TAMAULIPAS

SERVICIOS:
GUARDIAS INTRAMUROS

CONTROL DE ENTRADA Y SALIDA

CURSOS Y CAPACITACIONES 

K9 Y BINOMIOS

MONITOREO

CUSTODIA

CONTACTO@AHSPYLI.COM.MX
LUNES A VIERNES DE 9:00 A 17:00 HRS
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Las caries y 
el Xilitol

El XILITOL es un endulzante que se obtiene de la madera “Abedul”. Es muy 
similar al de la sacarosa, a diferencia que, en efectos en boca, no es fer-
mentado por la bacteria streptococcus mutans (bacteria que forma biofilm 
y produce ácidos que dañan el esmalte e inicial la caries).  El Xilitol endulza 
con 40% menos de efecto energético que la sacarosa. Al no haber azúcar 
presente, el streptococcus mutans no es metabolizado y muere inhibiendo la 
iniciación de la lesión cariosa.

El Xilitol posee acción limpiadora y simplifica con éxito el cuidado dental.  
Promueve la remineralización del esmalte del diente, previniendo la enferme-
dad dental y la inflamación de las encías.

Lo podemos encontrar en algunas frutas y verduras como lo es los cham-
piñones, frambuesa, fresa, ciruela amarilla, lechuga y coliflor, pero en un 
porcentaje muy mínimo.

Es recomendable masticar chicles que contengan Xilitol por 5 minutos 
después de cada alimento (5 veces al día), ya que incrementa la salivación, 
acelerando hasta un 50% la neutralización del pH, evitando la desminera-
lización del esmalte.  El Xilitol es de consistencia soluble en saliva, así que 
tiene la facilidad de bañar los espacios más recónditos de entre los dientes. 
(ojo: el masticar chicle con xilitol no sustituye el cepillado dental, hay que 
hacerlo después de cada alimento).

Si no te gusta o no puedes masticar chicles también podemos encontrar el 
Xilitol granulado, en mentas, caramelos, pastas dentales y enjuagues bucales. 
El consumo máximo al día es de 5 a 10 gramos, el excederse de esta cantidad 
puede causar problemas gastrointestinales, como diarrea, náuseas y vómito.

Recuerda que la higiene es muy importante para tu salud bucal, pero es 
importante reconocer alternativas que te puedan complementar el manteni-
miento para una sonrisa sana y hermosa.

¿Sabías que masticar chicle 
moderadamente es saludable 
para tus dientes?

Dra. Verónica Torres García | Periodoncia e Implantes

Para poderte dar mas información de nuestros 
servicios, puedes llamarnos al (656) 616 2513 o al 
(656) 613 7719, también podemos atenderte en el 
(915) 217 7791. 

ImplantSmile Dental Clinic
Av. De las Américas 1331, Col. Margaritas
Implantsmile2017@gmail.com 
ImplantSmile Dental Cllinic 
ImplantSmile Dental Clinic
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Calle Ignacio Mejía #350 Col. Centro a 1 cuadra
de línea express
Av. López Mateos 1333 a 5 min de Puente Libre

Departamentos nuevos
Totalmente amueblados 
Cochera
Lavandería
Internet
Refrigeración
Servicios incluidos 

Contacto:
(656) 556 24 58
(656) 178 6827

Ubicaciones:



LIMPIEZAS
EXTRACCIONES 
RELLENOS ESTÉTICOS
CORONAS DE PORCELANA
PUENTES FIJOS 
PUENTES REMOVIBLES
BLANQUEAMIENTOS
SELLADORES
PLACAS TOTALES

AV. JUÁREZ
AVE. BENITO JUÁREZ 126
COL. CENTRO 
BAJO EL MURAL A JUAN
GRABRIEL
TEL. 632-4239

GRAN PATIO
BLVD. ZARAGOZA 6008
LOCAL B35 COL. PQE.
INDUSTRIAL ZARAGOZA 
FRENTE A CINES
TEL. 258-8629

CENTRO JUÁREZ MALL
SEGUNDA DE UGARTE 574
COL. BELLAVISTA 
A UN LADO DE CINEPOLIS
TEL. 779-2904

PLAZA JUÁREZ
AV. TECNOLÓGICO 2701
LOCAL 13 A FRACC. DEL
MARQUÉS 
FRENTE AL ÁREA DE
COMIDAS
TEL. 616-4658

SUCURSALES:SUCURSALES:   
LÓPEZ MATEOS
AV. LÓPEZ MATEOS 2734
LOCAL 50 COL. JARDÍN DE
SAN JOSÉ  A UN COSTADO
DE ELEKTRA
TEL. 613-3496

SORIANA SAN LORENZO
TRIUNFO DE LA REPÚBLICA
5298 LOCAL 49 COL. SAN
LORENZO 
JUNTO A UÑAS KARMEN
TEL. 617-9207

 

SENDERO LAS TORRES
AV. LAS TORRES 2111
LOCAL 29 D COL. LOS
BRAVOS 
ENTRADA POR CINÉPOLIS
TEL. 634-1944

SENDERO
FCO. VILLARREAL TORRES
2050 LOCAL 6 B FRACC.
VALLE DEL SOL 
ENTRADA POR LOS CINES
TEL. 666-3118 

ORTODONCIA 
ENDODONCIA 
PERIODONCIA 
ODONTOPEDIATRÍA
CIRUGÍA MAXILOFACIAL 

SERVICIOSSERVICIOS ESPECIALIDADESESPECIALIDADES

ZONA DENTAL
WWW.CLINICAZONADENTAL.COM/





Especialista en litigio estratégico 
en Derechos Humanos
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Los Derechos Humanos son el conjunto de prerrogativas sustentadas en la dignidad humana, 
cuya realización efectiva resulta indispensable para el desarrollo integral de la persona. Este 
conjunto de prerrogativas se encuentra establecido dentro del orden jurídico nacional, en nues 

- tra Constitución Política, tratados internacionales y criterios tanto de la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación como de Tribunales internacionales.

Como asesora jurídica especialista en Derechos Humanos, la Dra. Olivia Aguirre Bonilla coadyuva con 
el Ministerio Público en la presentación de los elementos necesarios para llevar a cabo investigaciones 
relacionadas en esta área. Asimismo, asiste, representa, asesora y protege a las víctimas con apego a 
sus derechos durante procedimientos en materia penal, familiar y civil. 

Ha participado en organismos como ex comisionada de la Comisión Ejecutiva de Atención a Víc-
timas del Estado de Chihuahua, como representante del Distrito Bravos en un cargo honorífico en 
representación de la academia. Actualmente es Consejera del Consejo para la Prevención, Combate y 
Erradicación de la Trata de Personas y Protección, Atención y Asistencia a las Víctimas en el Estado de 
Chihuahua, forma parte de la Mesa de Seguridad y Justicia como integrante ciudadana y es parte de 
la organización Mujeres Resilientes A.C, entre otras.

Además, la Dra. Aguirre cuenta con amplio conocimiento y experiencia no solo en el sistema de 
justicia mexicano, sino también en el Sistema Interamericano de Derechos Humanos (sistema que no 
todos los profesionales del derecho tienen experiencia), un sistema que constituye el marco para la 
pro - moción y protección de los derechos humanos, y provee un recurso a las víctimas que han sufri-
do violación de derechos humanos por parte del Estado. Esto sucede cuando los asuntos no pueden 
resolverse dentro del Estado mexicano agotando todas sus instancias. 

Esta función es muy importante, pues gracias a ella las personas y organizaciones encuentran un 
foro internacional donde llevar sus casos, lo que tiene un mayor impacto para la resolución de con-
flictos. Una vez recibida la denuncia, la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) puede 
imponer al país correspondiente medidas cautelares si estas se solicitan. Si la CIDH acepta el caso, 
ordene o no medidas cautelares, la Comisión intenta propiciar arreglos amistosos entre las partes y si 
esto no resulta, se le da continuidad al proceso hasta turnarlo a la Corte Interamerica – na de Derechos 
Humanos.

Cuando la Corte Interamericana conoce de un asunto y éste concluye, la Corte emite recomendacio-
nes, es decir, da una sentencia para el Estado que ha violentado los derechos humanos de alguna per-
sona o colectivo. En esa sentencia hay ciertos puntos resolutivos que los Estados tienen la obligación 
de cumplir, además la misma Corte tiene un apartado o área especial de supervisión al cumplimiento 
de las recomendaciones emitidas en las sentencias. 

Por ello, la importancia de contar con la asesoría y acompañamiento de un profesional con la expe-
riencia y conocimientos necesarios ya que, los derechos humanos, son derechos inherentes a todos 
los seres humanos, sin distinción alguna de nacionalidad, lugar de residencia, sexo, origen nacional 
o étnico, color, religión, lengua, o cualquier otra condición. Todos tenemos los mismos derechos hu-
manos, sin discriminación alguna. Estos derechos son universales, interdependientes, indivisibles y 
progresivos.

Asesoría jurídica a las víctimas de delitos 
en materia penal derivados de asuntos 
familiares y civiles. 

Por Revista Ser Empresario

olivia.aguirre@uacj.com.mx 
(656) 175 4243
(656) 617 3995

Información y asesoría legal:

perfil 
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La Cámara Nacional de la Industria de la Transformación Juárez (Cana-
cintra) se reunió el pasado mes de agosto con alrededor de 15 maquiladoras 
para ver opciones que permitan incrementar la proveeduría local.

Durante el evento el presidente de la cámara, Thor Salayandía Lara, presentó 
a gerentes de planta, de compras y de recursos humanos datos sobre la gran 
participación que la maquiladora tiene en la economía de la ciudad y cómo ha 
venido ayudando al desarrollo de Juárez.

Indicó que dos terceras partes de los empleos formales en Juárez son in-
dustriales (66%) y la otra tercera parte (64%) se trata de empleos en comer-
cios, servicios, transporte y gobierno. Además, les dio a conocer datos de 
INEGI que apuntan a que Juárez aporta apenas el 1.8% de la proveeduría de 
la maquiladora y el estado de Chihuahua el 3.4%, mientras que otros estados 
de El Bajío oscilan entre el 30 y el 40% y Nuevo León aporta más del 40% de 
la proveeduría local.

En el evento la Canacintra recopiló datos sobre la forma en la que las maqui-
ladoras compran proveeduría local y cómo podrían hacer para comprar más.

Además, pidió a los representantes de las maquiladoras que se involucren 
en el diseño y cambios al proyecto de Ley de Fomento y Desarrollo de Pro-
veeduría que se encuentra en proceso legislativo en el Congreso del Estado.

Los gerentes de la industria indicaron que los proveedores locales tienen 
oportunidad en precio y calidad, mientras que las ventajas más grandes que 
tienen son la cercanía y la flexibilidad para hacer cambios.

“Ahora lo que necesitamos es que se suban al siguiente paso del desarrollo 
de la ciudad que es la proveeduría”, señaló Salayandía Lara.

Entre las empresas presentes ayer estuvieron: Cooperstandart, Avery Den-
nison, Harman, TPI Composites, Aligntech de México, Align Technology, 
Honeywell, EATON ICD FRONTERA, TECMA, Diprenta, Keytronic, ADIENT, 
BLYNK, J&J, HUBBELL DIprenta, ID Consultores, y Prince entre otras.

Es necesario que ustedes como industriales se 
involucren en el desarrollo de Juárez.  

La industria ya hizo mucho, trabajo, empleo, 
desarrolló personal, hace muchas cosas en 
materia de responsabilidad empresarial”, 

dijo Salayandía Lara.

Por CANACINTRA Juárez
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Los insumos que usa la maquiladora en el estado 
equivalen a 12 veces el presupuesto del Gobierno 
Estatal (Cifras en millones de pesos, INEGI, Total 
2021)

Insumos importados al estado en el 2021: 
$912,301.2

Presupuesto del gobierno estatal 2021: 
$74,225.3 

¿De dónde traen la mayor parte de sus insumos?
• Asia: 5 empresas
• China: 5 empresas
• Estados Unidos: 10 empresas
• Europa: 1 empresa
• India: 1 empresa
• Nuevo León: 1 empresa

(Algunos mencionaron varias procedencias)

¿Cuáles son las ventajas de comprar local?

• Mejores precios 
• Lead Time
• Mejor velocidad de respuesta a cambios y 
emergencias
• Resuelven problemas más rápido
• Menores costos de logística
• Tiempo de entrega
• Flexibilidad para ajustes
• Atención personalizada
• Ubicación
• Tiempos de entrega, costos, consignados
• Tiempo de entrega
• Rapidez en servicio
• Atención a problemas en conjunto
• Crecimiento mutuo en temas técnicos

¿Cuáles son las desventajas de comprarle a 
proveedores locales?

• No tienen permisos IMMEX para operar 
• Conocimiento técnico muy bajo 
• Es más caro producir en México
• Desequilibrio entre experiencia, calidad, precio
• Faltan certificaciones
• Poca calidad
• Costos altos
• Incapacidad de producir las cantidades requeridas
• Nivel de servicio
• Les falta inventario
• Falta competitividad tecnológica, infraestructura y 
capacitación

¿Qué tipo de insumos representan la mayor 
oportunidad para aumentar la cantidad de 
proveeduría local en su empresa?
Estampados de metal y maquinados 

• Cartón 
• Estampado de metales y plástico 
• Moldeado 
• Metales, partes para ensambles y manufactura
• Inyección de plásticos
• Plástico, químicos 
• Alum casting, plastic molding, tubería de metal
• Maquinados automotrices complejos
• Indirectos MRO
• MRO 
• Metal forming
• Gaskets, 
• Sellos
• Tornillería 

6 de los 16 nos dijeron que ya desarrollan 
proveedores.
Los otros 10 se dijeron dispuestos a entrar en algún 
plan de desarrollo.

¿Qué políticas de gobierno le ayudarían a su 
empresa a incrementar el nivel de 
proveeduría local? 

• Beneficios sobre el pago de impuestos 
• Facilitar los trámites 
• Bajar costos de importación 
• Simplificar los procedimientos y tiempos para cada 
trámite
• Apoyos económicos para inversión y crecimiento
• Incentivos en el ISN
• Capacitación especializada, ayuda a iniciar empresa
• Ley de fomento y desarrollo de proveeduría
• Seguridad

Resultados del Focus group

industria 
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 Un legado es el acto mediante el cual el 
difunto concede un bien o derecho en favor 
de una persona determinada, a través de 
un testamento.

Otra de sus características es que dicho 
bien o derecho, no entra en el resto de la 
masa hereditaria que será repartida entre 
los herederos.

 

Es un acto mediante el cual una persona 
transfiere a otra, a título gratuito (porque 
así lo quiere), una parte o la totalidad de 
sus bienes actuales.

La donación no puede versar sobre bienes 
futuros. Además, tanto el donador como el 
donatario deben estar vivos al momento de 
su celebración.

Las características de un testamento son 
que la persona decide si hace o no testa-
mento, y es libre para elegir a sus herede-
ros. En el caso de que el testador (persona 
que hace su testamento) tenga personas 
que dependan de él económicamente, 
deberá destinar parte de su patrimonio al 
cumplimiento de sus obligaciones alimen-
tarias.

Para que se cumpla con la voluntad del 
testador, éste puede designar a un albacea 
para que se encargue de ello. En caso de no 
existir un testamento, la ley establece que 
los herederos pueden ser:

• Descendientes.
• Cónyuges (concubino o concubina)
• Ascendientes.
• Parientes colaterales hasta el cuarto    
  grado.
• También, es necesario que se lleve a  
   cabo un juicio sucesorio para deter- 
   minar un nuevo propietario.

Su característica principal es que, a dife-
rencia de la herencia, sin testamento de por 
medio, el legado no existe.

Efectos y
Obligaciones
Fiscales

La Herencia

El Legado

La Donación

Dependiendo de cuál es el tipo de proceso 
por el cual una persona se hace acreedora 
a un bien, existen una serie de obligaciones 
y requisitos que debe cumplir para poder 
tomar posesión de dicho bien. Cada una 
de ellas, legalmente benefician a un tercero 
para otorgarle bienes, pero poseen caracte-
rísticas independientes.

Cuando fallece una persona, la titularidad 
de sus bienes son cedidos a uno o más be-
neficiarios. Sin embargo, al no extinguirse 
todos los derechos y obligaciones (nos re-
ferimos a las deudas que haya de por me-
dio) con la muerte del individuo, también 
pasan al o los herederos.

Aquí lo importante es saber que en el caso 
de que existan adeudos, éstos deben cubrir-
se con los bienes, pero si ni juntando todos 
los bienes se cubre el monto, el o los bene-
ficiarios pueden decidir si aceptan o no la 
herencia.

Otra de sus características es que siem-
pre va a proceder la herencia, exista o no 
un testamento.
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Las personas físicas que son beneficiarias de una donación o de una herencia considera-
rán el bien obtenido como un ingreso, por lo que el valor de las mismas deberá ser incluido 
en su declaración anual cuando el importe de la donación o herencia exceda los 600 mil 
pesos. Si una donación o herencia no es notificada inicialmente, estaría gravada y podría 
ser objeto de discrepancia fiscal. 

La donación en vida y la herencia permiten a las personas físicas transmitir sus bienes 
bajo ciertos supuestos, sin que éstos causen Impuesto Sobre la Renta.

La donación en vida y la herencia, a través de un testamento, representan una solución patri-
monial; sin embargo, se tendrían que tomar en consideración los siguientes aspectos:

 • Es necesario buscar estructuras de planeación patrimonial para garantizar que los bie-
nes transferidos a otros miembros de la familia o a otra generación se mantengan bajo 
control de la familia, hasta que se cumplan los objetivos inicialmente planteados.
• Se deben establecer reglas claras sobre la administración, el control, la disposición o la 
transmisión del patrimonio.
• En el caso de la donación directa de bienes, se deben incorporar herramientas que permi-
tan a los beneficiarios disponer de los bienes en el momento que el titular de la donación 
lo establezca.
• Buscar que, desde el punto de vista fiscal y financiero, la estructura patrimonial y la admi-
nistración de bienes no sean costosas al momento de ser implementadas.
• Transferir bienes y derechos que actualmente se encuentran en propiedad de personas 
morales puede tener un costo fiscal elevado, por lo que es necesario evaluar los esquemas 
para transferir los bienes de dichas entidades a los miembros de la familia.
• En la medida de lo posible, se requiere buscar estructuras que proporcionen elementos 
de seguridad jurídica, de confidencialidad y de administración efectiva del patrimonio.

De conformidad con el artículo 14 del Código Fiscal de la Federación, se entiende por 
enajenación toda la transmisión de propiedad, incluida la transmisión de bienes por dona-
ción o herencia; esto implica que el donante y/o representante de la sucesión, para efectos 
fiscales y de nuestro análisis, están, en el fondo, enajenando un bien al transferirlo a un 
tercero.

Por su parte, los artículos 1 y 90 de la Ley del Impuesto Sobre la Renta (LISR) señalan 
que todas las personas físicas residentes en México están obligadas a pagar el ISR por los 
ingresos en efectivo, en bienes devengados, en crédito, en servicios o en cualquier otro.

El artículo 93 de la LISR determina que las personas que reciben los bienes por herencia, 
legado o donación no deberán pagar el ISR por la obtención de los ingresos derivados de 
dicha donación en los siguientes casos: 

• Cuando la donación sea entre cónyuges, de descendientes a sus ascendientes, en línea 
recta.
• Cuando sea percibido por ascendientes de los descendientes. En éste último caso, el 
ascendiente no deberá dar en donación el bien recibido a otro descendiente, ya que, de 
darse este supuesto, el ascendiente deberá considerar la donación como un ingreso 
acumulable y pagar el impuesto.

Es importante resaltar que, en el caso de hermanos y personas sin parentesco, las dona-
ciones que excedan de tres salarios mínimos, elevados al año, estarán gravadas. Como 
referencia al caso de herencias, el ingreso obtenido, asociado con el bien recibido a través 
de dicha herencia, el bien estará exento y sin limitaciones.

Por último, es necesario señalar que, para efectos del Impuesto al Valor Agregado (IVA), 
las donaciones y herencias que efectúen las personas físicas no se considerarán como 
una operación afecta.Ef
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Orgullosos de mostrar lo mejor de México
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Por Ariana Bonilla • Revista Anfitrión |      @ariaabonilla_

Ciudad Juárez, como puerta de entrada a México nos brinda lugares espectaculares 
que nos permiten conocer las maravillas que existen en nuestro país sin necesidad 
de recorrer lo largo y ancho de su territorio. 

El restaurante ¡Viva México! con sus balcones, luces y fachadas y considerado uno de 
los centros gastronómicos y de entretenimiento tradicionales en nuestra frontera lo hace 
posible. Visitantes locales, del interior de la república y visitantes extranjeros pueden dis-
frutar de una gran variedad de platillos típicos mexicanos mientras son espectadores de 
un maravilloso espectáculo de clase mundial que reúne danza, charrería, folklor y mucha 
tradición no solo del estado de Chihuahua, sino también, de los demás estados del país. 

No existe fiesta más mexicana que la noche del Grito, cuando se celebra la Independencia 
de México. El espectáculo nocturno permite recordar y reflexionar sobre el bagaje cultural 
que le ha dado historia y sentido a la cultura que hoy nos caracteriza. Del mariachi a la 
charrería, del baile folclórico hasta la pelea de gallos, el México rico en sabores y colores se 
puede disfrutar en Viva México. En este mes patrio en el que se le dará gloria a los héroes 
mexicanos.

Contacto para reservaciones: 
Tel. (656) 629 0157
Whatsapp (656) 706 6222
www.restaurantevivamexico.com
vivamexicojrz@gmail.com

¡Disfruta de un espectáculo de clase mundial!
Viernes y Sábados 8:30 P.M.
Domingos 7:30 P.M.

turismo anfitrión  
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